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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Eilvese am Donnerstag, 10.09.2020, 20:00 Uhr, im 
Feuerwehrgerätehaus Eilvese, Balschenweg 6 , 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Eilvese  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Christina Schlicker  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Michael Homann  

Mitglieder 
Herr Torsten Dannenberg  
Herr Heinrich Hoffmeyer  
Frau Sabine Langer  
Herr Matthias Schmedes  
Herr Philipp Warlis  

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Doris Albeck  

  
Gäste 5 Gäste 
Sachverständige Herr Bischoff Stadtwerke Neustadt a. Rbge. 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
Sitzungsende:  21:27 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 17.08.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Feststellung des Sitzverlustes des Ortsatsmitgliedes Marion 

Pinne 
2020/192 

   
 6   Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushalts-

jahr 2021; Beteiligung der Ortsräte 
2020/187 

   
 7   Bekanntgabe der Situation des "Hoffmeyerschen" Hauses  
   
 8   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Frau Ortsbürgermeisterin Schlicker eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt die Mit-
glieder des Ortsrates, Herrn Bischoff als Vertreter der Stadtwerke Neustadt und die anwe-
senden Gäste. Frau Schlicker stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlußfähigkeit 
fest. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 17.08.2020  
 

 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese fasst einstimmig den Beschluss, das Protokoll über den 
öffentlichen Teil der Sitzung am 17.08.2020 zu genehmigen.   
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Ortsbürgermeisterin Schlicker gibt bekannt, dass am 12.09.2020 der erste Hofflohmarkt 
in Eilvese stattfinden wird und sie auf rege Beteiligung hofft. 
 
Weiterhin gibt sie bekannt, dass am 26.09.2020 die Eröffnung des Feuerwehrgerätehauses 
in Eilvese von 11:00 bis 14:00Uhr feierlich begangen wird. Der Ablauf der Veranstaltung ist 
zwischen Frau Ortsbürgermeisterin Schlicker, Frau Schley von der Verwaltung und Herrn 
Ortsbrandmeister Schumann abgesprochen. 
 
Herr stellvertretender Ortsbürgermeister Homann gibt die Ergebniss3 des eingesetzten Sei-
tenradarmessgerätes bekannt. Das Gerät war im Balschenweg für sechs Tage eingesetzt 
worden. In der Zeit passierten rd. 1.000 Kfz pro Fahrrichtung das Messgerät. Im Schnitt wur-
den dort 40km/h gefahren, die Höchstgeschwindigkeit betrug 80km/h. Das Ergebnis wird 
erörtert. Der Ortsrat sieht die Gefahr, dass sich der starke Verkehr in andere Straßen verla-
gern würde, sollte dort gebührenpflichtig verwarnt werden. 
 
Frau Ortsbürgermeisterin Schlicker bittet Herrn Bischoff, als Vertreter der Stadtwerke Neu-
stadt, das Angebot RASANNNT vorzustellen. Dies muss in der heutigen Sitzung bekanntge-
geben werden, damit der Terminplan im Sinne eines zeitnahen Anschlusses an das Glasfa-
sernetz noch in 2021 für Eilvese realisiert werden könnte. 
Relevant hierfür ist die Anzahl der vorliegenden Anträge zum Stichtag 01.12.2020 seitens der 
Eilveser Bürger. Sollten nicht ausreichende Anträge bis zum 01.12.2020 vorliegen, könnte 
dies eine andere Trassenplanung zur Folge haben und somit eine spätere Versorgung, ggfs. 
erst bis 2027, mit dem Glasfasernetz für Eilvese. 
 
Herr Bischoff erläutert die Angebotsunterschiede und die Planung für die Erschließungsrei-
henfolge (siehe Anlage 1). Bisher stehen lediglich die ersten Bereiche fest, das ist das Hüt-
tengelände und das Gewerbegebiet Ost in der Kernstadt, danach erfolgt der Anschluss von 
Suttorf und Mariensee. Die weitere Festlegung der Trassenplanung wird erst nach der Aus-
wertung der eingegangenen Vertragsabschlüsse zum Stichtag 01.12.2020 erfolgen. 
 
Für 2021 gibt es noch freie Anschlusskapazitäten. Das gesamte Stadtgebiet soll spätestens 
2027 erschlossen sein. 
 
Als weitere Anbieter für Glasfaseranschlüsse sind Northern Excess und die Deutsche Glas-
faser im Stadtgebiet am Werben. 
 
Die Gäste und Ortsratsmitglieder stellen im Anschluss an die Bekanntgabe durch Herrn Bi-
schoff noch fragen. 
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Herr Marcus Giebel will wissen wie die Vertragsübernahme bei Abschluss und Kündigung 
abläuft, dies wird von Herrn Bischoff erläutert. Herr Axel Schlicker möchte wissen, ob eine 
Rufnummernmitnahme möglich ist und ob die Kündigung durch den neuen Anbieter abgewi-
ckelt wird. Herr Bischoff sichert hier die Abwicklung entsprechend dem normalen Verfahren 
zu. Herr Gerd Polit fragt nach dem Zeitplan, den Herr Bischoff aber erst nach der Trassen-
planung nach dem Stichtag 01.12.2020 angeben kann. Weiterhin fragt Herr Polit nach An-
schlussdetails im Haus. Das Glasfaserkabel wird nur bis zur ersten Verteilerdose im Haus 
gelegt, im Huas selbst wird mit Kupferleitungen weitergearbeitet werden. Frau Langer ver-
weist auf den Newsletter der Stadtwerke, der Informationen enthalten wird. Herr Daniel 
Teichmann möchte wissen, ob in einem Mehrparteienhaus alle den gleichen Anbieter wählen 
müssen. Dies ist nach Aussage von herrn Bischoff aber nicht notwendig. 
 
Frau Ortsbürgermeisterin Schlicker dankt Herrn Bischoff für die Bekanntgabe der ausführli-
chen Informationen hinsichtlich eines zeitnahen Anschlusses Eilveses an das Glasfasernetz. 
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Anfragen der Gäste werden nicht gestellt.  
 
 
 5. Feststellung des Sitzverlustes des Ortsatsmitgliedes Marion Pinne  2020/192 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese stellt einstimmig fest, dass Frau Marion Pinne mit Wirkung 
zum 01.09.2020 ihr Mandat im Ortsrat der Ortschaft Eilvese niedergelegt hat. 
 
 
 6. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 

2021; Beteiligung der Ortsräte  
2020/187 

 
Herr Hoffmeyer stellt lobend fest, dass 2021 Investitionen für die Grundschule Eilvese in Hö-
he von 100.000 € vorgesehen sind. Herr Warlies bemängelt, dass alte Anmeldungen des 
Ortsrates aus den Vorjahren nicht berücksichtigt wurden. Herr Homann empfiehlt die Schul-
wegsicherung als wichtigen zu berücksichtigenden Punkt. Hierauf erläutert Frau Schlicker, 
dass ein Prototyp einer aufgeschraubten Bodenschwelle für ein Jahr vor der Grundschule 
Poggenhagen getestet wird, dieses Ergebnis ist abzuwarten Weiterhin befürwortet Herr 
Homann eine Fahrbahnverengung vor der Grundschule in Eilvese. Hierfür wird in Absprache 
mit Frau Duthoo ein Ortstermin festgelegt werden, bei dem der Gehweg begutachtet werden 
wird..  
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Beschluss: 
 

1. Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese nimmt die Ansätze für das Jahr 2021 zur Kenntnis, 
soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist. 
 

2. Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese schlägt ergänzend nachstehende Maßnahmen vor: 
 
Ergebnishaushalt 
 
a) Ausbau zweier noch zu bestimmender barrierefreier Bushaltestellen 
b) Verkerhsberuhigungsmaßnahmen in der 30er Zone… 

 
Investitionshaushalt 
 
Neubau einer Kindertagesstätte 
 

3. Der Ortsrat der Ortschaft … schlägt folgende Maßnahmen zur Haushaltsstabilisierung 
vor: 
 
Aufbringen der Piktogramme in den 30er Zonen und Pflege dieser Piktogramme 
durch den Ortsrat Eilvese. 
 

Die vorgeschlagenen Maßnahmen für den Ergebnis- und Investitionshaushalt sind nach ih-
rer Dringlichkeit geordnet, wobei die wichtigsten Maßnahmen als erstes genannt werden. 

Der/Die Ortsbürgermeister/in wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den Gremi-
en des Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen. 
 
 
 7. Bekanntgabe der Situation des "Hoffmeyerschen" Hauses   
 
Herr Daniel Teichmann vom Schützenverein Eilvese erläutert den derzeitigen Zustand , wel-
ches dem Ortsrat erhaltenswert erscheint. Es ist ein optisches Highligt mit Grillplatz, welcher 
vielfältig genutzt wird. 
des Hoffmeyerschen Hauses, welches von Schädlingen befallen ist, dessen Mauerwerk sich 
vom Holzbalkenwerk trennt und dessen tragende Säulen des Gebäudes angegriffen sind. 
Der Schützenverein als Besitzer möchte das Haus gerne erhalten, verfügt aber nicht über die 
notwendigen Mittel und bittet den Ortsrat um Unterstützung. Für das 1920 errichtete Gebäu-
de besteht kein Denkmalschutz 
Die bisher ermittelten Summen belaufen sich auf 30.000 € für den Abriss und Neubau, 10-
15.000 € für eine Sanierung und rd. 3-5.000 € für den Abriss und lediglich den Wiederaufbau 
einer Terrassenüberdachung (siehe Anlage 2). 
Nach Erörterung favorisiert der Ortsrat die Sanierung und wird sich durch eine Projektgruppe 
für die Sanierung einsetzen, sodass eine zeitnahe Nutzung in 2021 wieder möglich sein 
könnte. 
Herr Schmidt seitens der Verwaltung wird angesprochen werden, ob ggfs. Fördermittel be-
reitgestellt werden können. Die ortsansässigen Firmen werden mmit der Bitte um Unterstüt-
zung angesprochen werden, sowie der Verein „Bürger für Eilvese“ und über den Einsatz von 
Ortsratsmitteln wird beraten werden.  
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 8. Anfragen   
 
Anfragen liegen nicht vor.  
 
 
   
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 27.10.2020 
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